

PRODUCTOS

Sin cupones y a domicilio



NUEVO

TAZONES
ACERO INOXIDABLE

\$ **69.900** 70 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.



SET
DE VASOS

\$ **39.900**

50 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.

AFEITADORA
GAMA

\$ **89.900**

60 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.



COBIJA
OVEJERA

\$ **104.900**

100 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.

SET
DE BOWLS

\$ **59.900**

40 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.



LONCHERA
+ 2 RECIPIENTES

\$ **69.900**

70 unidades disponibles
o hasta agotar existencias.



La intención de la ANH es firmar los contratos el mes próximo con las empresas que han expresado su interés por desarrollar las pruebas piloto en Colombia. FOTO JUAN ANTONIO SÁNCHEZ

HIDROCARBUROS NOTICIA

ExxonMobil le apostará al fracking en Colombia

Se trata de la segunda compañía interesada en desarrollar una prueba piloto y ejecutará inversión de 53 millones de dólares.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

La semana próxima la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) definirá si acepta o no la propuesta de la multinacional ExxonMobil para realizar un Proyecto Piloto de Investigación Integral en Colombia, es decir para explorar la posibilidad de extraer hidrocarburos mediante fracking.

La iniciativa denominada Platero se desarrollaría en la cuenca sedimentaria del Valle Medio del río Magdalena, comprensión municipal de Puerto Wilches en Santander, para lo que se anunció una inversión de 53 millones de dólares.

De aprobarse la propuesta, esta sería la segunda compañía en adelantar un proyecto de estas características, y se sumaría al que pretende ejecutar Ecopetrol con el contrato Kalé (ver ¿Qué sigue?).

“De acuerdo al cronograma que rige el proceso, la ANH tendrá hasta el próximo 29 de marzo para evaluar y calificar la propuesta presentada. “Colombia sigue avanzando en la viabilización de las posibilidades de extraer gas y petróleo de yacimientos no convencionales con la propuesta recibida por parte de la compañía ExxonMobil que tiene gran experiencia en este tipo de proyectos”, expresó en un comunicado Armando Zamora Reyes, presidente de la ANH.

El funcionario resaltó la importancia de aprovechar la riqueza del subsuelo colombiano para garantizar la auto-

“Confiamos en que el 2021 será un año de transición en el que se consolide la reactivación del sector petrolero”.

NELSON CASTAÑEDA
Presidente de Campetrol.

suficiencia energética del país. Pues según las cifras de la entidad a 2019, las reservas petroleras sumaban 2041 millones de barriles, cuya vida media útil sería de 6,3 años.

A su turno, el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, comentó que “los Proyectos Piloto de Investigación Integral nos permitirán tomar una decisión basada en la ciencia y la investigación sobre el futuro de la técnica de fracturamiento hidráulico con perforación horizontal en Colombia”.

El funcionario también aseguró que la experiencia de empresas como ExxonMobil y Ecopetrol será desplegada en proyectos con los más altos estándares técnicos.

Oportunidad de desarrollo

Desde la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol) también se resaltó la importancia de avanzar con estos proyectos para obtener información veraz y construir las bases para la toma de decisiones acertadas, de las cuales dependerán la sostenibilidad ambiental,

¿QUÉ SIGUE?

CONCRETANDO LOS CONTRATOS

La ANH anunció que entre el 30 de marzo y el 7 de abril estará definiendo las condiciones de elegibilidad de estos proyectos y a partir del 8 de abril espera adjudicar y celebrar los contratos especiales de proyectos de investigación. De otro lado, se mantiene la expectativa en el país por la decisión que adopte el Consejo de Estado al resolver dos demandas interpuestas hace unos 4 años contra la utilización del fracking para extraer hidrocarburos del subsuelo. Desde el pasado 11 de marzo se viene alertando sobre el inminente fallo que preferirá el alto tribunal.

el desarrollo territorial sostenible, la estabilidad macroeconómica del país y la seguridad energética de todos los colombianos.

“Nos complace ver el interés de grandes compañías en el desarrollo de los Proyectos Piloto de Investigación Integral. Con la amplia experiencia de ExxonMobil en los Yacimientos No Convencionales, se logrará acortar la curva de aprendizaje y acelerar la apropiación tecnológica, a favor de la generación de encadenamientos productivos en el territorio”, dijo Nelson Castañeda, presidente del gremio ■

CÓMPRALOS YA EN EL 339 33 33
o en las oficinas de El Colombiano

Valor domicilio sujeto a cotización.
Ver términos y condiciones en promociones.elcolombiano.com

